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Обзор деятельности  

органов государственной власти 

 

8 – 9 апреля 2020 г. 

  

 
8 апреля – В режиме ВКС В.Путин провел совещание с главами регионов по 

борьбе с распространением коронавируса в России. 

В стенограмму встречи добавлены выступления ряда глав субъектов РФ. 

 

Из выступления Г.Никитина1: 

 Определили территорию области, где выявлены заразившиеся. И на ней 

действуют более жёсткие ограничительные мероприятия. 

 Предприятия, которые работают, должны соблюдать требования 

Роспотребнадзора. Проверяем, насколько заявление о том, что они готовы так 

работать, соответствует действительности. Это те отрасли, где отсутствует 

прямой контакт с потребителем-клиентом.  

 Очень важно синхронизировать решения между регионами, потому что 

если в каких-то регионах предприятие не работает, а оно входит в 

кооперационную цепочку поставок, то в другом регионе вся экономическая 

деятельность может пострадать. 

 Более 200 тыс. человек работают в отраслях экономики, где деятельность 

остановлена или ограничена.  

 Практически сразу после приостановки деятельности организаций 

общественного питания мы ввели свою меру – стали оплачивать ресторанам 

трёхразовое питание для медиков. Сейчас 750 человек получают такое 

питание. Это поддержка медиков и загрузка ресторанов. Мера оказалось очень 

успешной. Решили расширить её до волонтёров (это 1500 человек) и до 

полицейских и постовых, которые тоже работают по данному направлению. 

 В итоге приняли решение распространить этот опыт на все предприятия, 

деятельность которых приостановлена. Внедрили свой пакет мер поддержки. 

Предприятиям, которые не могут работать, субсидируем коммунальные платежи 

на период повышенной готовности и частично их расходы на выплату зарплаты, 

т.е. будем выплачивать МРОТ с учётом НДФЛ плюс начисления на каждого 

работника в социальные фонды. Взамен в качестве условия просим платить 

людям з/п и не увольнять, а направлять их на социально значимые работы, 

которые напрямую связаны с коронавирусом – помогать пожилым, call-центры, 

оцифровка документов, бумаг и т.д.  

 Решили такие же выплаты на таких же условиях делать самозанятым. 
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 Наш принятый пакет мер мы оцениваем в 700 млн руб., но при этом это 

меры, которые не включают, например, торговлю, а она очень пострадала. 

 Людям нужна кроме рассрочек всё-таки и прямая поддержка на тот 

момент, когда у них вообще нет доходов, когда полностью стоит организация. 

 Соответствующие предложения будут направлены в Правкомиссию по 

повышению устойчивости российской экономики, возглавляемую А.Белоусовым. 

 

Из выступления А.Алиханова2: 

 Приняли постановление и разрешили широкому кругу промпредприятий 

вернуться к работе с обязательным соблюдением обязательных требований 

нашего санитарного врача по региону. Но жёстко запрещено им привлекать на 

работу граждан старше 65, или тех, кто страдает хроническими заболеваниями. 

 Общий пакет экономических мер, которые мы внедрили, оцениваем в 

752 млн руб. Предоставляем льготные займы субъектам МСП под 0,1% годовых, 

промпредприятиям, которые страдают от пандемии. И специально выделили 100 

млн руб. на выплаты: микропредприятиям до 15 человек, мы просто впрямую 

субсидируем их расходы. Т.е. если ИП показывает деятельность, если у него не 

нулевая отчётность и он работает один, то мы выплачиваем ему 15 тыс. руб. Если 

у него 2 сотрудника хотя бы и затраты на аренду, мы вместо ЖКХ аренду 

оплачиваем, выплачиваем где-то 35 тыс. руб. И если у предпринимателя до 15 

человек и плюс ещё расходы на аренду, выплачиваем 100 тыс. руб. 

 По поручению А.Белоусова составили планы мероприятий на местах. 

Просили, чтобы какие-то из мероприятий получили федеральное 

софинансирование. Мы бы просили рассмотреть возможность софинансирования 

и дополнительного выделения денег на поддержку рынка труда. То, о чём я 

сказал, когда мы микропредприятиям прямые субсидии на сохранение 

коллективов платим, чтобы и федеральный бюджет тоже поучаствовал. 

 Просим рассмотреть возможность докапитализации региональных 

гарантийных организаций, МФО, региональных фондов промышленности. 

Приняты уже решения о докапитализации федерального ФРП, но, 

возможно, регионы тоже хотели бы получить такого рода поддержку. 

 Видим, что просаживается не только гостиничный бизнес, туриндустрия, 

не только то, что уже включено в перечень пострадавших отраслей. Может быть, 

ввести критерий, что если упала выручка на 30% и более (проценты 

условны), исходя из этого оценивать, пострадал предприниматель или нет. 

 Должны быть разные подходы к разным отраслям. Тот же гостиничный 

бизнес, по сути, сейчас заморожен на побережье, и субсидировать или давать 

деньги на выплату з/п людям, которые просто сидят по домам или в отеле, 

который закрыт, наверное, было бы не совсем правильно. Мы таких людей с 

удовольствием бы через другие инструменты, инструменты Минтруда вовлекали 

бы в экономику и давали бы им работу на других направлениях. 
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Из выступления А.Текслера3: 

 С коллегами по рабочей группе Госсовета провели анализ поддержки 

МСБ по стране в целом. Сегодня в регионе реализуется порядка 3-х десятков 

мер, среди них снижение и отсрочки по налогам, арендным платежам, льготные 

кредиты, поручительства, субсидии, кредиты, льготы по ЖКХ, другие меры.  

 Субъекты реализуют поддержку, особенно по налоговым льготам в 

разном объёме, а предприниматели несправедливо оказываются в 

существенно различных условиях. 

 Предлагаем взять лучшие практики в регионах и с федерального 

уровня сформировать и обеспечить минимальный стандарт поддержки 

МСП. В рамках стандарта определить единый базовый пакет льгот по 

региональным налогам для широкого круга отраслей на текущий год и механизм 

поддержки из федерального бюджета субъектам в части выпадающих доходов 

региональных и местных бюджетов. Предложения завтра направим. 

Выпадающие доходы регионов предлагаем софинансировать в пропорции, 

аналогичной для расходов по нацпроектам. 

 Предлагаем увеличить финансирование на расселение аварийного 

жилищного фонда в текущем году. Так мы ускорим решение важной социальной 

проблемы, загрузим строительные компании, получим мультипликативный 

эффект и рабочие места в смежных отраслях, фактически перенесём деньги по 

нацпроекту с более поздних лет на текущий год. 

 

Из выступления Р.Старовойта4:  

 Некоторые регионы либо вовсе закрывают автовокзалы, либо существенно 

ограничивают их деятельность, и в этой ситуации активизировались нелегальные 

перевозчики. Предлагаю запретить движение автобусов межрегионального 

значения, за исключением осуществляющих регулярные перевозки или 

организованные перевозки сотрудников предприятий непрерывного цикла между 

регионами при условии соблюдения всех санитарно-эпидемиологических норм.  

 Прогнозируется существенное снижение уровня оплаты за услуги ЖКХ. 

Прошу Вашего решения о включении отрасли ЖКХ в перечень отраслей 

экономики, которые пострадали от распространения коронавирусной инфекции. 

 

Комментарий М.Мишустина к выступлениям: 

 Очень много писем в ФОИВы от субъектов, в Правительство, вице-

премьерам, кому-то еще, которые не формализованы. У нас было распоряжение о 

том, что единой точкой свода всей информации являются личные кабинеты, 

которые открыты у всех субъектов РФ и у всех ФОИВов в Информационном 

центре по мониторингу ситуации с коронавирусом (ИЦК). Любые запросы и 

отчетность нужно именно направлять туда. Тогда она ложится в аналитические 
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отчеты к Президенту, к Председателю Правительства, вице-премьерам и ко всем 

остальным. Иначе эти письма пока долго обрабатываются.  

 Сегодня Президент дал нам поручение за 5 дней подготовить 

предложения по экономическим вопросам. Я поддерживаю, что необходимо 

принимать в т.ч. и прямые меры. 

 

9 апреля - Заседание Комиссии по вопросам военно-технического сотрудничества 

с иностранными государствами (в режиме ВКС). 

Из выступления А.Богинского5: 

 С учётом решения о продлении нерабочих дней до 30 апреля и 

предоставления регионам возможности корректировать порядок работы 

предприятий «Роствертол» уже получил согласование от Ростовской области на 

работу. Сегодня на предприятии работают 30% основных производственных 

рабочих. К середине следующей недели показатель превысит 50%, к 20-м числам 

апреля достигнет 78% от численности основных производственных рабочих. 

Дома останутся сотрудники старше 65 лет, люди с заболеваниями и родители 

детей, которые сегодня не ходят в школу. 

 

Из выступления В.Голубева6:  

 Сегодня у предприятий ОПК возникли некоторые сложности. Например, 

приостановка работы смежников. Для примера, «Роствертол» взаимодействует 

со 122 предприятиями-поставщиками. Из них работают, по информации на утро 

сегодняшнего дня, в ограниченном режиме 25. 

 Следующий вопрос – это дефицит оборотных средств, который вызван 

частичной приостановкой деятельности. Предлагаем рассмотреть возможность 

авансирования работ примерно на 80% по наиболее значимым госконтрактам, 

что позволит профинансировать предприятия смежников. 

 Было бы целесообразно Минпромторгу довести субъектам РФ 

рекомендации не ограничивать деятельность исполнителей и соисполнителей 

ГОЗ в рамках своих полномочий в соответствии с Указом Президента страны. 

 

Из выступления Ю.Слюсаря7:  

 На первой неделе после выхода указа с 30 марта по 5 апреля выходили 

работники, обеспечивающие непрерывные технологические процесс, а также те, 

кто отвечает за соблюдение безопасности. После указа 2 апреля была 

организована работа по согласованию с руководителями всех субъектов, где 

находятся предприятия корпорации. Все согласования получили. 

 Все просьбы наши удовлетворяются. В первую очередь, конечно, сейчас 

централизованная закупка средств индивидуальной защиты, масок. Для примера, 
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в корпорации работает 100 тыс. человек, мы должны каждому 6 масок в день. Т.е. 

только для нас это измеряется в ежедневном режиме сотнями тысяч.  

 

Из выступления Д.Коноплева8: 

 Решением губернатора Тульской области на этой неделе возобновили 

работу не только крупные заводы, но и малые предприятия, участвующие в 

выполнении ГОЗ в Тульской области, что очень важно, потому что зависим во 

многом от кооперации. При этом была организована работа Тульского отделения 

Роспотребнадзора, инспекторами было проверено соблюдение всех санитарно-

эпидемиологических норм на каждом предприятии. 

 На этой неделе организована работа 40% сотрудников. Постепенно будем 

наращивать количество. 

 

Из выступления А.Дюмина9: 

 С понедельника на территории области весь ОПК полностью запустили, а 

также весь аграрный комплекс, химическую отрасль, отрасль металлургическую. 

Понимаем, что остановка или дальнейшие ограничения будут плачевными.  

 В регионе практически в круглосуточном режиме работает региональный 

штаб, где проводим встречи как с ИП, МСБ, крупных оборонных предприятий, 

в т. ч. химической и металлургической отрасли.  

 Организовали пошив средств индивидуальной защиты, масок, который 

развернули своими мощностями за счёт предприятий лёгкой промышленности.  

 Также с нашими химиками договорились о поставках средств дезинфекции 

по нормальной цене на оборонные предприятия. 

 

 
8 апреля – Встреча М.Мишустина с руководством фракции ЛДПР. 

Из выступления В.Володина: 

 МСП по-разному пострадал от коронавирусной инфекции: есть те, кто 

парализован, есть те, кто строит планы на будущее, и они достаточно 

оптимистичны, есть те, кто смотрит в будущее с большим пессимизмом. В 

обращениях, которые мы получаем, звучит вопрос, связанный с налогом на 

имущество, и вопросы, связанные с НДФЛ. Налог на прибыль – он у нас 

совместный: и федеральный, и региональный. Поэтому хорошо бы было к этой 

работе подключить регионы. 
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Из выступления В.Жириновского: 

 Надо заменять НДС на налог с продаж. Как во всём мире. НДС 

практически тормозит развитие экономики. Мне рыбаки жаловались: входят в 

порт мурманский – заплати налог. Так они не продали рыбу ещё! И вся рыба 

ушла в Норвегию. А на Дальнем Востоке – в Японию, в Корею. Там не берут 

налог с вхождения в порт. Налог с продажи! Продал – заработал, тогда заплати. 

Комментарий М.Мишустина: Россия добилась очень серьёзных успехов, 

признанных всем миром, в том, что называется эффективное налоговое 

администрирование НДС. Все цепочки НДС прозрачны. У нас самый низкий 

налоговый разрыв по НДС. Он меньше 0,6%. В странах Европы везде он 

выше 10%, есть вопросы с коррупционными схемами. Это очень важно, 

что если вы администрируете именно добавленную стоимость – внимание, 

то, что вы добавили, приумножили своим трудом, обработкой товара или 

чем-то ещё, – именно это облагается. Так вот здесь все отмечают, что он 

более справедлив, чем другие налоги. Кстати, США собирались его вводить, 

но не смогли из-за того, что у них достаточно сложная координация 

между штатами, которые ввели разные налоги с продаж. 

 

Из выступления М.Дегтярева10: 

 Кризис – это возможность для перевода отраслей экономики в «цифру». По 

туристической отрасли это электронная путёвка. Законопроект вынесен на 

ближайшее заседание ГД.  

 Нужно стимулировать предложение на собственном рынке. А с 

поддержкой выездного туризма пора заканчивать. Господдержку после кризиса 

должны получить те операторы и инвесторы, которые ориентированы на 

российский рынок исключительно.  

 Объекты инфраструктуры у нас разбросаны по ведомствам, по госбанкам. 

И инвестиции проходят медленно и хаотично. Давно назрела необходимость 

создать государственный фонд туристической реновации. И уже из него отдавать 

бизнесу готовые инвестпроекты. Слить все туристические объекты в госфонд, 

оцифровать всё и предлагать рынку готовые решения – строительство отелей, 

санаториев, инфраструктуру, – увязав с госпрограммой по туризму и 

субсидированием процентной ставки бизнесу. Это привлечёт в отрасль на 1 

государственный рубль до 10 руб. с финансового рынка.  

Комментарий М.Мишустина: и туризм, и спорт переживают трудные 

времена. Кроме того, вокруг каждого из этих направлений существует 

целая индустрия в сфере услуг. Поэтому приняли решение поддержать 

предпринимателей, которые работают в туризме, спорте и физкультуре.  
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Из выступления С.Жигарева11: 

 Внимание оказывается МСП. Хотелось бы, чтобы и большой бизнес, где 

работает огромное количество людей, тоже не оказался в стороне. 

 По МСП внимание обращено на налоги, на поддержку по з/п, по 

процентным кредитным ставкам. Но есть очень важная часть - оплата аренды. 

Если по каникулам или отсрочке платежей, по аренде коммерческой 

недвижимости надо выстраивать схему, т.е. с банками, с ЦБ, о субсидировании 

этих ставок, то по государственному и муниципальному имуществу можно было 

бы просто месяц арендной ставки им простить, поскольку они не работают. 

Комментарий М.Мишустина: по поводу государственного и 

муниципального имущества: мы же освободили по аренде. Сейчас 

рассматриваем вопрос, связанный с коммерческой арендой. Этой теме мы 

вообще повышенное внимание уделяем.  

Перечислю несколько ключевых решений по поддержке МСП: 

 улучшение условий кредитования; 

 фискальные послабления;  

 2 финансовые меры поддержки («арендные каникулы» при 

аренде государственного и муниципального имущества; 

мораторий на начисление штрафов за нарушение обязательств 

по контрактам);  

 набор мер в КНД. 

Однако и их может оказаться недостаточно. Сегодня уже идёт 

сбор предложений. Как можно быстрее просил бы их направить. Но не 

забывайте о том, что мы уже серьёзно недополучим доходы – 

нефтегазовые, ненефтегазовые – в этом году. Это будет очень серьёзный 

удар по бюджету, и нужно всё объективно спланировать, чтобы и 

решить задачу обеспечения всех бюджетов и помочь бизнесу. 

 

Справочно12: Сбербанк раскрыл число обращений за кредитами на 

зарплаты под 0%. В Сбербанк за 1,5 недели поступило около 200 заявок 

от малых и микропредприятий, а также ИП. А.Попов. Как объяснил 

А.Попов13, такой кредит выдается сроком на 1 месяц. Если пандемия 

продолжится и у компании снова появятся проблемы с выплатой з/п 

сотрудникам, то она снова обращается за кредитом на з/п в мае. 

Происходит подтверждение доступности выплаты очередного транша, а 

банк смотрит, были ли выплачены деньги сотрудникам. При этом банк 

может отказать, если за это время численность сотрудников сократилась 

более чем на 15%. 

                                                           
11 Председатель Комитета ГД по экономической политике, промышленности, инновационному развитию и 

предпринимательству 
12

 По материалам «РБК» 
13

 Заместитель председателя правления Сбербанка 
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Из выступления А.Диденко14: 

 Следует предусмотреть действенные механизмы лифта – перемещения, 

транзита – полномочий из регионов в центр и из центра в регионы. В портфеле 

комитета есть законопроект, подготовленный ко 2-му чтению, который касается 

оценки эффективности реализации переданных полномочий. 

 Сегодня органы местного самоуправления должны выступать в 

качестве медиатора и сборщика всех проблем, в т.ч. представителей МСБ. 

Грубо говоря, главы районов, администраций знают всех бизнесменов поимённо. 

Поэтому на них сейчас должна возрасти нагрузка. 

 Мы поддерживаем предложение об отмене пеней и штрафов за неоплату 

услуг ЖКХ. Однако в связи с отменой штрафов и пеней возрастут неплатежи. 

Мы не можем допустить, чтобы жилищно-коммунальные предприятия встали, 

должны предусмотреть форму поддержки, в т.ч. используя средства бюджета. 

 

9 апреля - Встреча М.Мишустина с руководством фракции партии «Единая 

Россия». 

Из выступления В.Володина: 

 Есть предложение рассмотреть возможность на следующей неделе 

проведения пленарного заседания, посвящённого вопросам поддержки 

граждан, поддержки МСП. 

 

Из выступления С.Неверова: 

 Беспокоит ситуация с ценами на продовольственном рынке. С одной 

стороны, на федеральном, на региональных уровнях говорим о том, что дефицита 

нет, но в то же время видим, как цены растут. Розница обосновывает повышение 

цен действиями поставщиков, но производители свои цены так не поднимали. То, 

что видим, – это результат действия недобросовестных посредников. Во многих 

регионах закрыты рынки, где реализуется продукция личных подсобных 

хозяйств. Такие решения приняты региональными властями. 

Комментарий на сайте ФАС: Служба проведет проверки по информации о 

росте цен, представленной депутатами ГД в ходе встречи с 

Правительством. В связи с изменившейся экономической ситуацией с 

марта 2020г. ФАС перешла на ежедневный мониторинг цен торговых 

сетей и несетевых магазинов. С этой недели к мониторингу во всех 

субъектах подключился ОНФ. В ФАС также работает «горячая линия» по 

ценам на продовольствие. 

 

 Возможно, в текущей ситуации Правительству стоит принять решение об 

ограничении роста цен на продовольственные товары или отдельные группы по 

аналогии с тем, что уже сделано для некоторых медицинских изделий. 

                                                           
14 Председатель Комитета ГД по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления 
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 Целесообразно разработать индивидуальные программы развития для 

регионов, в первую очередь с высокой долей дотаций из федерального бюджета в 

общем объёме доходов. В текущей ситуации его стоит использовать в отношении 

большего числа субъектов.  

 Необходимо провести корректировку целей и показателей госпрограмм 

с учётом изменившейся ситуации. К примеру, есть задачи по росту МСБ. Но 

сейчас вопрос стоит не о росте, а о выживании субъектов МСБ. 

 

9 апреля – Из опубликованных НПА Правительства в части мер по борьбе с 

распространением коронавирусной инфекции и поддержке экономики:  

 Об утверждении правил возврата уплаченных за туристский продукт 

денежных сумм из фонда персональной ответственности туроператора. 

 Об утверждении Правил предоставления субсидий организациям 

воздушного транспорта на возмещение затрат при вывозе граждан из 

иностранных государств, в которых сложилась неблагоприятная ситуация, 

связанная с распространением новой коронавирусной инфекции. 

 Об утверждении временных правил регистрации граждан для поиска 

подходящей работы и в качестве безработных, а также порядок получения 

социальных выплат в случае признания их безработными. 

Комментарий М.Мишустина: одно из поручений Президента касается 

дистанционной регистрации на бирже труда. Теперь это можно будет 

сделать на портале «Работа в России». Регистрацией безработных, 

назначением пособий по безработице, поиском новой работы, направлением 

на профобучение будут заниматься центры занятости в онлайн-режиме.  

 

 Об установлении временного порядка признания лица инвалидом, 

предусматривающего исключительно заочную форму освидетельствования. 

 

9 апреля - Заседание Правительства. 

Из вступительного слова М.Мишустина: 

 По поручению Президента разработаем программу дополнительной 

помощи бизнесу, чтобы компании не увольняли сотрудников и сохраняли им з/п. 

Расширим каникулы по потребительским и ипотечным кредитам, чтобы этой 

мерой воспользовалось большее количество людей, отработаем механизм 

автоматического продления срока действия удостоверяющих документов. 

 Готовим дополнительные шаги, чтобы поддержать тех, кто потерял работу. 

С апреля по июнь пособие по безработице будет выплачиваться на уровне МРОТ. 

Это коснётся тех, кто обратился в службу занятости после 1 марта. 

 Сегодня завершилась серия встреч с фракциями ГД. Прошу Д.Григоренко 

обобщить предложения фракций, депутатов и направить их профильным вице-

премьерам и министрам. 
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Из материалов к заседанию: 

 Законопроект о внесении изменений в НК РФ. 

Изменения предусматривают отнесение к расходам при исчислении 

налога на прибыль организаций расходов на приобретение средств 

индивидуальной защиты, тест-систем и медицинского оборудования для 

диагностики (лечения) новой коронавирусной инфекции (в т.ч. 

признаваемого амортизируемым имуществом). 

 

 Законопроект о внесении изменений в отдельные законодательные акты в 

связи с принятием ФЗ “О внесении изменений в Трудовой кодекс Российской 

Федерации в части формирования сведений о трудовой деятельности в 

электронном виде”. 

 

 Проект постановления об упразднении Совета при Правительстве по 

развитию физической культуры и массового спорта. 

Межведомственное взаимодействие и обеспечение выработки 

согласованных решений по общественно значимым инициативам, проектам 

и мероприятиям в области развития физической культуры и массового 

спорта осуществляют Совет при Президенте по развитию физической 

культуры и спорта, Коллегия Минспорта. 

 

О Сводной стратегии развития обрабатывающей промышленности до 2024г. и 

на период до 2035г. 

Из выступления М.Мишустина: 

 Рассчитываем, что стратегия позволит существенно нарастить объёмы 

производства в обрабатывающей промышленности. Почти на 93% в целом и на 

180% – в высокотехнологичных секторах. 

  Проект определяет ключевые задачи для каждой отрасли. Например, 

для автомобилестроения это создание большого по объёмам рынка компонентов. 

Для медицинской промышленности – четырёхкратное увеличение производства 

медицинских изделий.  

 

Из выступления Д.Мантурова: 

 Сводная стратегия разработана совместно с бизнесом и деловыми 

ассоциациями, синхронизирована с нацпроектами, госпрограммами и ранее 

утверждёнными отраслевыми документами планирования. 

 Усилим работу по снижению регуляторной и кредитной нагрузки на 

инвесторов за счёт налоговых льгот, преференций по долгосрочным контрактам и 

развития инструментов финансирования промпредприятий. 

 Доступные ресурсы будем обеспечивать также расширением программ 

ФРП и масштабированием модели региональных фондов. 
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9 апреля – Из поручений М.Мишустина, направленных на реализацию 

указаний Президента, которые были даны на совещании с главами регионов 

по борьбе с распространением коронавируса 8 апреля. 

 Минфину и Минтруду внести в Правительство (срок – 9 апреля) проект 

постановления, предусматривающий предоставление субъектам МСП: 

 отсрочек по уплате страховых взносов в государственные внебюджетные 

фонды на срок 6 месяцев; 

 рассрочек по уплате налогов и сборов, сроки уплаты которых были 

продлены в соответствии с решениями Правительства, на срок не менее 

1 года. 

 

 Минэкономразвития, Минфину, Минтруду, Минпромторгу, Минтрансу, 

Минстрою, Минэнерго и Минсельхозу подготовить совместно с 

заинтересованными ФОИВами с участием Банка России и представить в 

Правительство проект комплекса дополнительных мер, направленных на 

повышение устойчивости российской экономики, включающий в т.ч. меры 

по дополнительной поддержке бизнеса, исходя из максимально возможного 

сохранения уровня занятости и доходов населения. Срок – 9 апреля 2020г. 

 

 Минфину предусмотреть предоставление бюджетам Федерального фонда 

обязательного медицинского страхования, Фонда социального страхования, 

Пенсионного фонда бюджетных ассигнований федерального бюджета на 

компенсацию выпадающих доходов в связи с уменьшением размера взносов на 

обязательное социальное страхование для отдельных организаций и с отсрочкой 

по уплате указанных взносов. Срок – 9 апреля 2020г. 

 

 Минфину, Минэкономразвития и Минтруду совместно с Банком России 

представить в Правительство предложения по расширению мер поддержки в 

рамках кредитных каникул. Срок – 9 апреля 2020г. 

 

 Рекомендовать высшим должностным лицам субъектов РФ взять на 

личный контроль и обеспечить (о результатах доложить в Минэкономразвития. 

Срок – 13 апреля 2020г.): 

 проведение мониторинга финансово-экономического состояния 

организаций, включённых в утверждённые перечни системообразующих 

организаций, имеющих региональное значение и оказывающих в т.ч. 

существенное влияние на занятость населения и социальную стабильность в 

субъектах РФ, и при необходимости принятие незамедлительных 

исчерпывающих мер по поддержке указанных организаций; 

 проведение всестороннего анализа деятельности организаций, работа 

которых ограничена в связи с высокими рисками распространения новой 

коронавирусной инфекции, а также осуществляющих деятельность в 
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условиях соблюдения санитарно-эпидемиологического режима работы, в 

целях планомерного создания условий для последующего возвращения 

указанных организаций в нормальный режим работы (с исключением 

рисков, связанных с распространением новой коронавирусной инфекции). 

 

 
9 апреля – Из выступления сенатора от Челябинской области М.Павловой: 

 На Южном Урале по инициативе губернатора Челябинской области 

А.Текслера создан благотворительный счет для помощи потерявшим работу из-за 

ситуации, связанной с распространением коронавируса. Глава региона отдал свой 

месячный оклад в фонд помощи пострадавшим из-за коронавируса. Выразили 

готовность вложить личные деньги и бизнесмены 

 

 
9 апреля – Из выступления В.Пискарева15: 

 Комитет ГД по безопасности и противодействию коррупции направит 

запросы в Минфин, Минсельхоз и Минпромторг, ФНС, а также в Счетную 

палату, Генпрокуратуру и Росфинмониторинг об объемах господдержки и 

эффективности расходования средств, полученных в качестве субсидий из 

федерального бюджета ПАО «Ростсельмаш» в последние годы. 

 Соответствующее поручение Комитету было дано на Совете ГД. 

Необходимо выяснить обоснованность выплаты данным предприятием своим 

акционерам дивидендов в объеме 2,7 млрд руб., при том, что по прозвучавшим на 

заседании Совета ГД данным, эта сумма эквивалентна почти половине 

полученной от государства субсидии. 

 

 
9 апреля - Ведущие российские компании-разработчики и производители 

вычислительной техники объявили о создании при поддержке Минпромторга 

АНО «Консорциум «Вычислительная техника» (АНО «ВТ»). 

Учредителями новой организации стали ООО «ПК Аквариус», АО 

«Крафтвей корпорэйшн ПЛС», ООО «Депо Электроникс», ООО «Деловой офис 

(iRU), ООО «НТ», ООО «КНС ГРУПП» (YADRO).  

Компании ООО «Элемент» и ООО «Булат» также поддержали идею 

создания АНО «ВТ» и в ближайшее время войдут в состав учредителей. 

 

                                                           
15 

Председатель Комитета ГД по безопасности и противодействию коррупции 
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9 апреля - Минэкономразвития предложило Правительству включить 

стоматологические клиники в перечень отраслей российской экономики, в 

наибольшей степени пострадавших от распространения COVID-19.  

С такой инициативой выступил М.Решетников.  

Деятельность стоматологических клиник была приостановлена (за 

исключением срочной помощи), что повлекло существенное снижение доходов. 

Всего на господдержку смогут рассчитывать более 13,5 тыс. стоматологий 

которые относятся к МСП и где работают в общей сложности 180 тыс. человек. 

 

9 апреля - Минэкономразвития предложило Правительству включить 

деятельность в области демонстрации кинофильмов в перечень отраслей 

российской экономики, в наибольшей степени пострадавших от COVID-19.  

С такой инициативой выступил М.Решетников. 

Сфера кинопоказа несет существенные потери в связи с падением сборов 

кинотеатров. 

 

9 апреля - Правительство продлило оценщикам срок действия квалификационных 

аттестатов. 

Для оценщиков, получивших аттестаты до 31 октября 2017г., срок действия 

аттестатов автоматически продлевается на полгода. Для аттестатов, выданных с 1 

ноября 2017г. по 31 января 2018г., такое продление составит 3 месяца. После 

нормализации ситуации и окончания срока действия моратория, оценщики 

смогут сдать экзамен в обычном режиме. При этом все, кто хочет пройти 

проверку впервые, смогут это сделать без каких-либо ограничений. 

Также устанавливаются особенности получения квалификационных 

аттестатов в условиях распространения новой коронавирусной инфекции. 
 

9 апреля – Из интервью И.Торосова16 «РБК» о порядке обращения граждан и 

предпринимателей за отсрочками в банки: 

 Кредитными каникулами может воспользоваться заёмщик, кредитный 

договор у которого заключён до 3 апреля 2020г.  В срок до 30 сентября заёмщик 

должен обратиться к кредитору с требованием об изменении условий такого 

договора. Он вправе сам определить период, на который он хочет каникулы (не 

более 6 месяцев) и дату начала периода.  

 В банк приносятся официальные отчёты за 2019г. и которые есть за 2020. 

Следовательно, если вы потеряли зарплату, вы должны стать на биржу труда, 

регистрироваться как безработный. Если у вас больничный, то вы можете 

показать что у вас нет дохода. В других случаях это ваш доход в 2019 по 

сравнению с 2020. Банк не имеет права отказаться - это федеральный закон. 

                                                           
16

 Заместитель министра экономического развития Российской Федерации 
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9 апреля - ФАС выдала предостережение вице-президенту Российского 

топливного союза. 

В опубликованном на youtube интервью вице-президент Союза сообщил о 

росте цен на нефтепродукты на АЗС выше предела инфляции с 30 марта 2020г. 

По мнению ФАС, опасность такого рода заявлений заключается в том, что 

даже если на рынке нет объективных причин для повышения цен на те или иные 

виды товаров, информация о планируемом росте как раз может спровоцировать 

его. Ситуация усугубляется тем, что сообщение сделано должностным лицом 

союза, членами которого является большое число участников рынка 

нефтепродуктов различных регионов. И сделано оно в условиях пандемии и в 

период значительной волатильности цен на нефтепродукты на мировом рынке. 

ФАС призывает всех участников рынка, должностных лиц организаций и 

органов власти воздержаться от неосторожных высказываний, особенно в 

сложившихся условиях. 

 

9 апреля - Анализ практики применения преференциальных режимов, 

действующих на территории Российской Федерации, с точки зрения их влияния 

на экономический рост и соответствия заявленным целям. 

 Преференциальные режимы не оказывают прорывного влияния на 

экономику, при этом сложно дать полноценную оценку их эффективности. К 

такому выводу пришла Счетная палата. Ведомство называет 3 основных фактора, 

которые не позволяют провести полноценное исследование: сравнительно 

короткий срок существования территорий с преференциальным режимом, их 

разнообразие и недостатки методов оценки их эффективности. 

 

Из выступления аудитора Счетной палаты Д.Зайцева: 

 С 2017г. Минэкономразвития разрабатывает законопроект о 

преференциальных режимах. Документ должен определить единый механизм 

развития территорий. По мнению Счетной палаты, работу нужно ускорить.  

 

 

9 апреля (опубликовано) - Правительство утвердило упрощенный механизм 

отсрочки для пострадавших от распространения коронавируса компаний. 

Принадлежность к пострадавшей отрасли определяется по основному виду 

экономической деятельности на 1 марта 2020г. в отношении компаний по данным 

ЕГРЮЛ, индивидуальных предпринимателей – по ЕГРИП. 
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На отсрочку смогут претендовать компании и предприниматели, у которых 

снизились доходы более чем на 10%, либо деятельность которых в 2020г. стала 

убыточной, а 2019 году убытка не было. 

Заявления принимаются до 1 декабря 2020г. Заявление и обязательство 

соблюдения условий отсрочки подается в налоговый орган по месту нахождения 

компании (по месту жительства ИП). Крупнейшие налогоплательщики могут 

обратиться с заявлением в межрегиональную (межрайонную) инспекцию по 

месту постановки на учет в качестве крупнейшего налогоплательщика. 

Если заинтересованное лицо претендует на рассрочку на срок более 6-и 

месяцев, то необходимо приложить предполагаемый график погашения долга и 

информацию об обеспечении (залоге, поручительстве или банковской гарантии). 

Налоговый орган самостоятельно проверит принадлежность заявителя к 

пострадавшим отраслям, а также основания для отсрочки. Решения по 

заявлениям об отсрочке будут приниматься в оперативном порядке. 

 
9 апреля - Департамент предпринимательства и инновационного развития 

Москвы запустил Telegram-канал «Субсидии московским предпринимателям»17. 

Из заявления А. Фурсина18: 

 Лаконичный формат новостей в Telegram-канале позволит в режиме 

реального времени оповестить подписчиков о появлении новых субсидий. 

 Готовим к утверждению дополнительный пакет мер для поддержки 

московских экспортеров. 

 

9 апреля - Московские компании-экспортеры могут получить грант или 

«экспортный кешбэк» от города по экспортным контрактам, превышающим 

сумму в 6 млн рублей19. 

Комментарий А. Фурсина: 

 Гранты можно получить в размере 10% от выполненного экспортного 

контракта, но не более 10 млн рублей, или 50% от объема налогов, уплаченных в 

прошлом году в городской бюджет. По сути, это «экспортный кешбэк», размер 

которого будет зависеть от выручки, полученной компанией благодаря экспорту 

своих товаров или услуг. 

 Грант рассчитан для контрактов, которые превышают 6 млн рублей. По 

ним экспортеры должны проходить валютный контроль, что облегчает для 

компаний подачу документов, а для властей Москвы - их проверку. 

 

Информационно-аналитический департамент 

                                                           
17

 По материалам ТАСС. 
18

 Директор Департамента предпринимательства и инновационного развития Москвы. 
19

 По материалам ТАСС. 


